

笠置中だより

令和二年
六月号
6月2日
発行
笠置
中学校

豊かな対人関係づくりのために

校長 井上 弘規

先月27日から学校が再開となりました。この間、生徒の皆さんは勿論のこと、保護者におかれましても大変しんどい期間であったこととお察しいたします。新型コロナウイルス対策には依然課題が山積しており、学校においても「新しい生活様式」を実践しながら生徒の安全確保に努めてまいります。

さて、日本では新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、マスク着用が当たり前となりました。外出するときにマスクをしていないと、なんだか変な目で見られそうな気がします。そのような毎日の中で気づくことがあります。それは、今までより相手の目をしっかりと捉えているということです。これまでは、漠然と相手の顔を見ていた気がします。マスク着用になって、必然的に目をしっかりと見るようになったのではないのでしょうか。目は口ほどに物を言う」と昔から言われています。辞書で調べてみると、人間が喜怒哀楽の感情を最も顕著に表すのが目だということから、何もしやべらなくとも目つきから相手の感情がわかるものだ。」とあります。類義語は、目が物を言う・目は心の鏡・目は心の窓」です。

そこで、もう少しこの関連記事を調べていると、霊長類の中で「白目」をもつのは人間だけだという研究が目にとまりました。人間は白目の部分が大きいため、黒目の位置と動きがはっきりして、相手はどこをみているのかすぐにわかります。ゴリラやチンパンジーに白目はないそうです。理由は、白目を持ってしまおうと視線の先が知られてしまうので、自然界においては致命的だからという事だそう。人間は、言語のような音声コミュニケーションだけでなく、視線によるコミュニケーション能力を進化させた結果が「白目」だということです。あっち向いてホイ」というゲームや、バスケット、サッカーなどでのフェイクやフェイントといった技術は、このような人間の特性を利用したものだとも記載があり、納得させられています。

さらに、私は好きな映画を見ていて、この人は演技が上手だとか勝手な評価をします。きつと、無意識のうちに俳優さんが発信している非言語的メッセージをも受けとめて評価しているのだと思います。俳優さんの表現の中には、目の動きだけでなく、流れの中に様々な非言語的メッセージがあります。

(目に関する記述が多く、気分を害された方があったらお許しください。)

長期学校休業期間に、改めて学校生活・家族・友だちなど、見つめ直した人もいたでしょう。学校生活も始まった今、他者との関係を豊かにする非言語的コミュニケーション力について、意識し、伸ばしていきたいでしょう。

今年度の行事について

4月、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、国により緊急事態宣言が発出され、学校は臨時休業を行うことになりました。5月末に京都府の緊急事態宣言がようやく解除され、段階的にはありますが、通常の学校生活を送ることができるようになりました。

つきましては授業時間確保のため、年度当初予定していましたが多くの行事を精選または縮小を行います。詳細が決まり次第、随時報告させていただきます。何卒ご了承ください。



行事の変更

- ・1年力又一体験は来年度へ延期
- ・12月ふるさとフェスタは中止及び取組の縮小
- ・新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、各検診は9月以降に延期されています

各学期および夏季休業の変更について

1学期終業式	8月	7日(金)
2学期始業式	8月	24日(月)
夏季休業期間	8月	8日(土)～ 8月23日(日)

6月の主な行事予定

1日(月)	1年生生徒会活動・委員会オリエンテーション
3日(水)	1年生部活動オリエンテーション
4日(木)	5日(金) 1年生仮入部
6日(土)	土曜活用 11時40分下校 (参観はありません)
8日(月)	朝礼
10日(水)	一斉専門委員会
11日(木)	検尿
12日(金)	学校公開(午後のみ) 進路説明会 検尿
23日(火)	検尿二次
26日(金)	生徒総会

第1回学校公開 令和2年6月12日(金)

13時20分～15時10分	公開授業(5・6校時)
14時20分～15時10分	保護者対象 第1回進路説明会
15時30分～	部活動懇談会

《集団感染予防に向けて》

- ・来校の際には、必ずマスクを着用してください。
- ・昇降口で、手指のアルコール消毒をしてください。
- ・密を避けるため、授業参観は廊下よりお願いします。

※駐車場につきましては、校門(正門)より入り、グラウンド駐車場をご利用ください。

学校ホームページを随時更新しています。是非ご覧ください。

笠置中学校連絡先

TEL 0743-93-0326

E-mail: kasagi-jhs@kyoto-be.ne.jp

学校再開における新型コロナウイルス感染症対策について

学校再開にあたり、お子様が安心・安全に学校生活が送れるよう、下記の項目について体制を整備し、配慮していきます。お子様の健康維持のため、ご家庭でもご理解とご協力をお願いいたします。



記

1 感染源を絶つために

朝学活時、学級で健康観察を徹底して実施します。

- ① 個別の健康観察表に記録しますので、ご家庭で体温測定して登校してください。
→測定していない場合は、始業前に学校で測定します。
- ② お子様に発熱等の風邪の症状がみられるときは、登校を控えてください。（出席停止扱いとなります。）また、登校後に体調不良や発熱した場合は、早退の処置を行います。

2 感染経路を絶つために

- ① 原則マスクを着用して登校してください。マスクを忘れた場合は、職員室で貸し出しをします。
- ② 登校時、昇降口で手指の消毒（教職員・来校者含む）や手洗いの励行を実施します。
- ③ 生徒下校後に教職員により校舎内の消毒を実施します。（一部、生徒自身で机等を消毒予定）

3 抵抗力を高めるために

基本的な生活習慣の確立のための保健指導を行いますので、ご家庭でも睡眠時間の確保や適度な運動とバランスのとれた食事についてご配慮をお願いします。

4 集団感染のリスクへの対応・・・三密の回避を工夫します。

- ① 換気の励行
- ② 机の間隔を一定以上確保
- ③ 給食時は対面での着席を避け、食事前の手洗いと配膳当番のマスク着用
- ④ 教科ごとの配慮について
 - ・ 体育…接触を避ける競技中心・熱中症予防を意識（マスク無し可）
 - ・ 音楽…当面、歌唱指導やリコーダーを使った授業を控える
 - ・ 家庭…当面、調理実習の中止
 - ・ 英語…マスク着用の上、短時間のペアワークなどを実施等
- ⑤ 通学バスは換気・消毒していただいで利用できるようバス会社に依頼（空間除菌剤使用）
- ⑥ 休憩時間中は、人との間隔を確保して接触を避ける（教師巡回指導）
- ⑦ 清掃時間
 - ・ 教室の机といすは、清掃中に生徒が使い捨て手袋を使用して消毒を行う。
 - ・ トイレ清掃は使い捨て手袋を使用して行う。
- ⑧ 部活動での配慮
 - ・ 部活動前後の手洗いまたは手指消毒の実施と共用器具（ボール等）の消毒
 - ・ 競技中、人との間隔を一定以上確保できる練習を中心にし、発声を控える。



手洗い場のハンドソープ 昇降口のアルコール

手洗いの6つのタイミング



文部科学省 学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアルより

～文部科学省 学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアルより～

「3つの密（密閉・密集・密接）」を徹底的に避ける、「マスクの着用」及び「手洗いなどの手指衛生」など基本的な感染対策を継続する「学校における新しい生活様式」を導入し、感染及びその拡大のリスクを可能な限り低減しつつ、教育活動を継続し、子供の健やかな学びを保障していくことが必要です。



PTA活動について

5月26日（火）に第1回PTA本部役員会を実施しました。その中で集会等による感染拡大のリスクを防ぐため、本年度はPTA総会及び地域懇談会を実施しないこととなりました。また、PTA総会の内容につきましては書面にて審議をお願いします。後日、議案書を配付させていただきます。ご理解のほどお願いします。

【相談室開室日のお知らせ】

6月のスクールカウンセラー来校日は
2日(火) 9日(火) 16日(火) 23日(火)です。 気軽にご相談ください。